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Introduzione

• Comunicazioni del Direttore
• Resoconto dai Direttivi
• Notizie locali

• Comunicazione dei Coordinatori

• Facility Criogenica di Sezione (D. D’Angelo)
• Formazione (F. Tartarelli)

• Varie ed eventuali
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Dai Direttivi
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• Informazioni Generali:
• Seguendo la regola della rotazione semestrale, Sandra Malvezzi è stata eletta Vice Presidente, prende il 

posto di Marco Ciuchini

• Marco Pallavicini è il secondo Vice Presidente

• Prof. Giuseppe Degrassi inizia il suo mandato come presidente della CSN4

• Ordinario di fisica teorica, presso l’università di Roma3

• Il Direttore Generale Nando Minnella ha ricevuto una proposta di incarico da parte di un Ministero.

• Proposta che ha deciso di accettare ed ha quindi rassegnato le dimissioni.
• l'Istituto si è attivato per individuare un sostituto con adeguato profilo.

• Nominata la commissione per postdoc stranieri sperimentali:

• Dott. Battaglieri Marco (presidente) Dirigente di Ricerca – INFN Genova,
• Prof. Tomassetti Luca Professore Associato – Università degli Studi di Ferrara,
• Dott.ssa Leone Sandra Primo Ricercatore – INFN Pisa,
• Dott. Bucci Carlo Dirigente di Ricerca – INFN LNGS,
• Dott.ssa Conte Valeria Primo Ricercatore – INFN LNL.

• Annunciato il Prossimo Piano Triennale che si terrà a Perugia i giorni 7 e 8 Luglio
• Chi vuole partecipare per favore mi mandi un mail



Dai Direttivi
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• Disegno di legge sul preruolo
• Le attività legislative sono ancora in corso

• La commissione settima del Senato che ha raccolto gli emendamenti sul DDL dovrebbe presentarli in Aula nelle 
prossime settimane

• Successivamente la proposta sarà discussa alla Camera

• La CRUI e la CoPER con un comunicato congiunto hanno chiesto di superare la situazione attuale
• L’unico strumento contrattuale esistente non permette il reclutamento in modo adeguato dei giovani
• Chiedono che il disegno di legge venga calendarizzato al più presto

• Legge di Bilancio
• Il FOE resta pressoché uguale a quello dello scorso anno

• Ci sono dei tagli sulla ricerca «in generale» ma non hanno effetti sul nostro FOE

• E’ stato rimosso il vincolo del 75% del reclutamento  spostato al 2026
• art. 10: tracciabilità delle spese: se pagate con contante, allora i rimborsi vengono tassati

• Procedono attività del GdL sulla Sicurezza della Ricerca 
• Creato per recepire una direttiva europea del giugno 2024
• Secondo la quale ogni Ente, ogni Università’ dovrà avere un ufficio che si occupa di sicurezza della ricerca
• Sopra questi uffici ci sarà un coordinamento a livello nazionale 
• La bozza delle linee guida nazionali sono state mandate alla CRUI ed alla CoPER per commenti

• E’ intenzione del Ministero distribuirle ufficialmente nel prossimo mese



Dai Direttivi
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• Bando concorso ricercatore terzo livello:
• Sono pervenute: 269 domande per il profilo teorico, 556 domande per quello sperimentale
• Le commissioni dovrebbero essere individuate entro febbraio

• Contratto Collettivo Nazionale Integrativo (CCNI) 2022 e 2023 personale IV°-VIII°:
• è stata firmata l'ipotesi di accordo sul CCNI per gli anni 2022 e 2023

• piccole modifiche di alcune voci

• nuovo bando art. 53 per circa 122 posizioni a valere nel 2025
• in attesa dell'approvazione dei Revisori, poi della Funzione Pubblica (FP), del MEF e del MUR

• CCNI 2022 e 2023 personale I – III:
• è stata firmata l'ipotesi di accordo per gli anni 2022 e 2023

• l'ipotesi contiene un aumento dell’ Indennità di Oneri Specifici (IOS)  ~125 keuro per il 2023

• Benefici Assistenziali:
• costituito il fondo dell'1%, per i benefici assistenziali, personale dipendente dell'Istituto per il 2025

• circolare applicativa per dare avvio all'inserimento delle domande entro marzo

• le commissioni hanno mandato di riunirsi entro l’autunno per definire i punteggi

• erogazione dei benefici entro la fine del corrente anno

• viene introdotto l’ISEE



Dai Direttivi
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• Approvato il Piano di Attività e Organizzazione (PIAO) dell'Istituto per il triennio 2025-2027:
• ingloba diversi "piani operativi" previsti per la PA
• ha come finalità l’ottimizzazione delle attività delle PA e il miglioramento della produttività
• sostanzialmente uguale al precedente

• con introduzione di modifiche dovute a normative nazionali approvate nel corso del 2024

• Con l’approvazione del PIAO 
• si conclude il ciclo di valutazione delle performance del 2024 
• inizia il piano delle performance del 2025
• circolare applicativa distribuita nei giorni scorsi

 nuovi obbiettivi, proposti entro il 28 febbraio… visto la concomitanza con il Direttivo un paio di settimane in più.
 chiusura valutazione anno 2024, entro il 31 marzo 

• Straordinari:
• Assegnata prima tranche per i mesi da gennaio ad aprile

• Stessa quantità di ore dello scorso anno

• Già divise fra i vari Servizi  è stato possibile pagare gli straordinari già da gennaio
• Seconda assegnazione ad aprile per il resto dell’anno

• Verranno riviste le assegnazioni erogate gli scorsi anni (escludendo periodo COVID)
• Viene rivisto l’ammontare globale a livello nazionale con un 

• Eventuale richiesta motivata di extra ore al CD di settembre



Dai Direttivi
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Mobilità sostenibile: 
• l’Ente redigerà una circolare per dare indicazioni e supporto a tutte le strutture che vogliano redigere accordi con 

Amministrazioni locali e con gli Enti che controllano il trasporto pubblico locale
• Prima bozza discussa ma non ancora finalizzata
• Gianluca Alimonti, nostro mobility manager, partecipa alle riunioni dedicate a questo argomento

• Non sembra possibile «unirci ad UNIMI
• Si vorrebbe fare una convenzione unica con Bicocca, per avere piu’ adesioni

Disciplinare agenti contabili:
• un nuovo disciplinare che definisce chi sono e quali sono le attività degli "agenti contabili" verrà discusso al CD di Febbraio
• il disciplinare definisce vari ruoli distinti e non sovrapponibili tra cui l’agente contabile ed il «parificatore» nonché’ le loro attività
• è espressamente richiesto dalla Corte dei Conti

 Senza l’approvazione di questo disciplinare non si può aprire il fondo economale (le piccole spese)

• Nel nuovo disciplinare il Responsabile Amministrativo viene nominato sempre «parificatore»
• Questo significa che non può più essere anche agente contabile (i.e. cassiere)
• Le conseguenze sulla nostra Sezione sono che dovremo trovare un nuovo cassiere

• In mancanza di alternative il Direttore viene nominato «cassiere» !!!!!
 Non ritengo che questa soluzione sia percorribile

• Sono state consegnate una serie di obiezioni, sia dalle Amministrazioni sia dai Direttori, al testo del 
disciplinare, ma non è sicuro che verranno accettate ….



Dai Direttivi
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Proposte per il bando 2024-2025 FIS
• Prorogata al 18 marzo 2025 la scadenza per la presentazione delle proposte progettuali per il bando del Fondo Italiano 

per la Scienza (FIS)

European Strategy for Particle Physics: 
• 4 febbraio a Milano Bicocca, workshop dell’INFN dedicato alla presentazione ed alla discussione dell’Input alla 

prossima European Strategy for Particle Physics
• Town meeting il 23-27 giugno a Venezia  agenda ed info saranno note a breve
• Completamento del draft della proposta previsto entro fine anno

• Come INFN abbiamo presentato una serie di considerazioni

• Progetti PNRR
• Circa il 96% delle gare sopra soglia sono state aggiudicate
• Ma alcune che sono ancora in corso hanno dovuto adeguarsi a cambiamenti nel codice degli appalti
• Nuovi «template» rilasciati solo a fine gennaio
• Nel 2025 occorre massimare il rendicontabile!
• Occorre inoltre creare dei «folder» per ogni gara in vista dei futuri Audit

• Stiamo rinnovando i TD Tecnici e Tecnologi PNRR fino alla scadenza del progetto  31 dicembre 2025

• Sostenibilità dopo la scadenza
• Per i cinque centri Nazionali ed i partenariati estesi prevista (in finanziaria) la possibilità di un ricevere un 

finanziamento extra per il 2027 e 2028 (150 Meuro tot) 
• Con un Decreto e seguendo dei requisiti che saranno richiesti si saprà chi può accedere a questi fondi

• I requisiti dovrebbe essere noti entro fine marzo



Dai Direttivi
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European AI Factories: 

• selezionato il progetto IT4LIA AI Factory

• iniziativa proposta dall’Italia, progetto da 430 Meuro

• partecipazione di Austria e Slovenia, e cofinanziata MUR, CINECA, INFN, FBK, Agenzia per la Cybersicurezza (ACN) 
e da  Istituto italiano di Intelligenza Artificiale per l’Industria (AI4I)

• L’INFN cofinanzierà questo progetto con 10 milioni di euro
• cofinanziato al 50% dall’Europa

• Obiettivo del progetto è la realizzazione di un «supercomputer» ottimizzato per l’intelligenza artificiale
• sarà installato presso il Tecnopolo di Bologna

 Quando: entro fine 2025 è prevista l’installazione delle macchine

• Dove si posiziona l’Italia se sommiamo potenza di calcolo per nazione
• Primo USA
• Secondo Giappone 
• Terzo Italia (con 800 Petaflop)

• Con questo nuovo computer, l’Italia potrebbe diventare la seconda potenza al mondo per potenza di calcolo!



Notizie Locali
Piattaforme per gli ordini:

• UBUY è disponibile da inizio anno
• Restano disponibili MEPA e NovaPA
• Anac (<5Keuro) solo ed esclusivamente dopo aver documentato problemi con le piattaforme

Piattaforme di e-procurement (ordini su AMAZON)
• circolare con istruzioni operative disponibile a breve
• periodo di prova di sei mesi, poi si farà una verifica, per apportare eventuali correttivi

RDA di fine 2024
• alla scadenza data del 30 novembre in amministrazione c’erano circa 220 RDA da lavorare, tra queste 30 superiore ai

40000 euro
• riceverne così tante da processare ha dato origine a tempi troppo stretti per i controlli

• i carichi pendenti ci mettono anche 40- 45 gg ad arrivare, a volte sono arrivati dopo 60 giorni
• in altre sedi la chiusura era stata anticipata al 31 ottobre per garantirsi margine sui controlli
 quest’anno faremo così anche noi

• tuttavia quasi tutte le RDA su fondi FOE (tranne 2) sono state impegnate
• per molte di queste non è stato possibile emettere l’ordine o fare le stipule perché le verifiche non erano complete
• ma in questo modo a febbraio abbiamo potuto terminarle … processo quasi ultimato
• se non fossero state impegnate, seguendo i tempi standard le avremmo potuto finire solo a maggio-giugno

• inoltre abbiamo ricevuto varie RDA RS di ~4 euro sugli stessi lotti, ovviamente fatte per finire i fondi, non questo non ha
alcun senso perché’ fa si che l’amministrazione si trovi a lavorare molte piccole RDA invece di una/due «grosse»

• con il Servizio Calcolo stiamo costruendo un tool in cui le persone possano accorpare le piccole RDA verso RS
• i pre-impegni rimasti (molto meno dei precedenti anni) hanno riguardato alcune gare nazionali che non dipendono da

Milano e 6 RDA su fondi esterni che però hanno avuto i fondi riassegnati già a gennaio
• anche le due RDA FOE non impegnate a Dicembre hanno avuto il pre-impegno riassegnato

 Come amministrazione stiamo analizzando i vari passaggi autorizzativi per identificare eventuali
criticità e quando possibile risolverle
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Notizie Locali
Inviti e Seminari:
• Fate attenzione in fase di richiesta, di cosa si desideri realmente rimborsare agli ospiti: compenso o rimborso spese

• Per evitare di modificare a posteriori la richiesta, a lettera protocollata già inviata e impegno preso
• Seguite gli ospiti affinché non prenotino alberghi tramite AIR B&B o Booking e similari, senza regolare ricevuta fiscale 

non si potrà procedere al rimborso della spesa sostenuta.
• Dal 1 gennaio 2025: avvisateli di non pagare in contanti alcuna spesa di cui poi si intenda richiedere il rimborso, pena la 

tassazione della stessa al 30%, con conseguente apertura pratica di richiesta attribuzione del Codice Fiscale Italiano.

Missioni:
• Nuovo disciplinare ancora non rilasciato ufficialmente

• un paio di Sezioni (ancora da scegliere) inizieranno i «rimborsi dematerializzati»
• prova di sei mesi, poi se «efficace» tutti potranno utilizzare questo sistema

• Anche qui non usare MAI i contanti, nei casi specificati nella legge di bilancio, se no volete avere queste spese tassate 
in fase di rimborso

• L’utilizzo dell’auto propria è accettabile solo in condizioni «straordinarie»
• Abbiamo una auto ed un furgoncino di Sezione che si possono prenotare ed usare
• Spesso viene dichiarato «auto necessaria per trasporto materiali/strumentazione» in questi casi è obbligatorio 

definire quali materiali e strumenti si trasportano, occorre anche foglio di trasporto!
• D’ora in poi queste missioni verranno verificate in dettaglio prima di essere autorizzati

Tool informatico per l’utilizzo dei carri ponti e del muletto:
• INAIL richiede che per carri ponti di età superiore ai 20 anni (ovvero tutti i nostri carri ponte) sia tenuto un registro 

dettagliato delle ore di utilizzo ai fini della revisione
• Gli autorizzati all’uso dei carri ponte riceveranno un email con le istruzioni su come registrare, su una web page, l’uso 

dei carri ponte (ma anche per comodità del muletto) ogni volta che lo utilizzano
• Dal tool sarà poi possibile estrarre mensilmente un foglio con il reale utilizzo del carro ponte, che andrà conservato
• Vi chiedo di usarlo con scrupolosità e correttezza! Grazie.
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Notizie Locali
Elezioni:
A giugno scadono: I coordinatori di GR3 (Alessandra Guglielmetti) e GR5 (Flavia Groppi) e un 
rappresentante personale TA (Samba Tidiane)

Alessandra e Flavia non sono rinnovabili. Samba invece si’.
 

Le elezioni prevedono:

1) Circolare provvisoria con elenco degli aventi diritto al voto in cui si annuncia la data delle 
elezioni
2) Nomina Commissione contestuale alla Circolare provvisoria
3) Circolare definitiva con elenchi definitivi

La data e la commissione ve la comunichero’ al piu’ tardi al prossima CdS

• Previsto per il 6 Marzo

Le elezioni si svolgeranno online
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Notizie Locali
Prossimi Consigli di Sezione:

Giovedi’ 6 Marzo

Giovedi’ 17 Aprile

Mercoledi’ 14 Maggio

Venerdi’ 6 Giugno

Inoltre il CdS multi giorno per i preventivi proporrei le date: 

Lunedì 14 Luglio 

Martedì 15 Luglio 

Mercoledì 16 Luglio 

Se necessario potremmo cambiare una di queste date con 

Venerdì 11 Luglio (solo mattina) 
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Notizie Locali
MIND:

Ancora fase interlocutoria. 

Laboratori, definiti 

- Richiesti alcuni dettragli impiantistici

- Camera bianca: discussion ai primi di Aprile

- Nuovo centro calcolo …. In itinere

Spazi uffici

- Dovevamo ricevere una proposta per gli spazi ufficio, ma non e’ ancora arrivato

- Abbiamo fatta la “conta” fra noi e Fisica

- ~ 270/280 persone da far sedere

- Spazio per persona stimato inferiore a 6 m2

- Non definite lo spazio assengato all’amministrazione INFn
- - nemmeno lo spazio per l’ufficio del Direttore + una persona di supporto
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